



(前頁より)  
タートしました。  
名でしたが、お陰様  
で今は3倍を超える  
98名になりました。  
徳島拠点同様、マ  
スコミにはアプロー  
チをし、また随分お  
世話になりました。



うになっています。  
会員間の温度差も気  
になってしまいます。  
僅か2年弱の年月  
しか経っていません  
が、「ナルクを知っ  
て良かった」という  
会員が実にたくさん  
いらっしゃいます。  
これが私たち役員の  
励みになっています。

うと言つても過言で  
はありません。彼女  
はいつも「介護は生  
き甲斐だ、この気持ちを皆で共有しよう」と言つております。私も古い付き合  
いなのですが、今や  
拠点全体が一致団  
結、燃えに燃えています。  
本井さんの素晴らしいところは、困つ  
ている人がいると聞  
きつけると、先ず真  
っ先に自分が駆けつ  
けるのです。率先垂  
範、リーダーの見本  
のような人ですね。  
それと本部の折々  
の適切なご指導も大  
きな武器でしたね。  
会員の中には施設に  
お勤めの方も多いの  
ですが、そこからのお  
口コミで入会される  
方がおりります。施設  
の情報が入りやすい  
環境にありますので、  
時間預託も増え  
るという、良い循環  
になっています。  
また一致団結する  
には、やはり常に顔  
を合わせることが必  
要だと思います。そ  
の意味ではサークル  
活動も大変重要で  
す。ナルク農園、グ  
ランドゴルフ、パソ  
コン教室とたくさん  
の同好会があり、そ  
れに加えて「活動」  
会」を入れますと、  
私なんかも1ヶ月の  
スケジュールがナル  
クで埋まってしまい

す。それと規約やマ  
ニュアル、各地の会  
報を真剣に読みまし  
た。そこからナルク  
の知識を増やしてい  
ます。経済的にまだ  
無理、という意見も  
あったのですが、休  
業中のスナックを、  
月1万円で借りられ  
る話があつたので、  
早速契約しました。  
これで活動の能率が  
ぐんと上がりまし  
た。

今日ははどうし  
ても本井代表・事務  
局長が都合で出席で  
きませんので、私は  
運営委員ですが代わ  
りに出席させていた  
だきました。

設立が昨年の3月  
ですから、今日お集  
まりの皆さんの中で  
は一番若い拠点だと  
思いますが、昨年10月  
の預託時間は16.5  
時間を記録しました  
ので、これは誇れる  
数字かなと思つてお  
ります。

高畑 月に16.5時  
間、それも半年でと  
いうのは素晴らしい  
数字ですよ。会員も  
100人を突破、や  
はり女性パワーの賜  
物ですか。足踏み状  
態の拠点は見習つて  
います。

西村 最初にも申し  
上げましたが、私の  
ところはそれを班制  
の採用で解決いたし  
ました。参考にな  
っていますので、それ  
をどうまとめるかが  
課題です。

澤井 私のところは  
元農業試験場の1室  
を無理を言って安  
く借りています。  
西村 鳥取は最初は  
個人のお宅だったの  
ですが今は独立の事  
務所になりました。  
最近手狭になつてしま  
たので2室をぶち抜  
きで使っています。

高畑 私はいつも拠  
点の設立総会で「ナ  
ルクは1発型のボラ  
ンティア団体ではな  
い。事務所を構えて  
コーディネーターを  
置き、恒常型の活動  
をする」ことを目指さ  
なければならぬ」とい  
う思想です。

西村 お待ちするとい  
う拠点の方針に従つ  
て、会員拡大に時間  
預託活動に頑張りた  
いと思います。

高畑 では皆さん、  
くお願いします。

(まとめ・山田芳雄)

★「ナルク(NALC)」とはNPO法人「ニッポン・アクティブライフ・クラブ」(Nippon Active Life Club)の通称です。

(前頁より)  
タートしました。  
名でしたが、お陰様  
で今は3倍を超える  
98名になりました。  
徳島拠点同様、マ  
スコミにはアプロー  
チをし、また随分お  
世話になりました。



うになつています。  
会員間の温度差も気  
になってしまいます。  
僅か2年弱の年月  
しか経っていません  
が、「ナルクを知っ  
て良かった」という  
会員が実にたくさん  
いらっしゃいます。  
これが私たち役員の  
励みになっています。

うと言つても過言で  
ではありません。彼女  
はいつも「介護は生  
き甲斐だ、この気持ちを皆で共有しよう」と言つております。私も古い付き合  
いなのですが、今や  
拠点全体が一致団  
結、燃えに燃えています。  
本井さんの素晴らしいところは、困つ  
ている人がいると聞  
きつけると、先ず真  
っ先に自分が駆けつ  
けるのです。率先垂  
範、リーダーの見本  
のような人ですね。  
それと本部の折々  
の適切なご指導も大  
きな武器でしたね。  
会員の中には施設に  
お勤めの方も多いの  
ですが、そこからのお  
口コミで入会される  
方がおりります。施設  
の情報が入りやすい  
環境にありますので、  
時間預託も増え  
るという、良い循環  
になつています。

また一致団結する  
には、やはり常に顔  
を合わせることが必  
要だと思います。そ  
の意味ではサークル  
活動も大変重要で  
す。ナルク農園、グ  
ランドゴルフ、パソ  
コン教室とたくさん  
の同好会があり、そ  
れに加えて「活動」  
会」を入れますと、  
私なんかも1ヶ月の  
スケジュールがナル  
クで埋まってしまい

す。それと規約やマ  
ニュアル、各地の会  
報を真剣に読みまし  
た。そこからナルク  
の知識を増やしてい  
ます。経済的にまだ  
無理、という意見も  
あったのですが、休  
業中のスナックを、  
月1万円で借りられ  
る話があつたので、  
早速契約しました。  
これで活動の能率が  
ぐんと上がりまし  
た。

今日ははどうし  
ても本井代表・事務  
局長が都合で出席で  
きませんので、私は  
運営委員ですが代わ  
りに出席させていた  
だきました。

設立が昨年の3月  
ですから、今日お集  
まりの皆さんの中で  
は一番若い拠点だと  
思いますが、昨年10月  
の預託時間は16.5  
時間を記録しました  
ので、これは誇れる  
数字かなと思つてお  
ります。

高畑 月に16.5時  
間、それも半年でと  
いうのは素晴らしい  
数字ですよ。会員も  
100人を突破、や  
はり女性パワーの賜  
物ですか。足踏み状  
態の拠点は見習つて  
います。

西村 最初にも申し  
上げましたが、私の  
ところはそれを班制  
の採用で解決いたし  
ました。参考にな  
っていますので、それ  
をどうまとめるかが  
課題です。

澤井 私のところは  
元農業試験場の1室  
を無理を言って安  
く借りています。  
西村 鳥取は最初は  
個人のお宅だったの  
ですが今は独立の事  
務所になりました。  
最近手狭になつてしま  
たので2室をぶち抜  
きで使っています。

高畑 では皆さん、  
くお願いします。

(まとめ・山田芳雄)

★「ナルク(NALC)」とはNPO法人「ニッポン・アクティブライフ・クラブ」(Nippon Active Life Club)の通称です。



野拠点設立総会  
賑やかだった設立総会

北海道地区を皮切

にスタートした今年

の「未来財団受託事

業・子育てでは未来創

り」は、各地で大き

な反響を呼び、3地

区が終了した。

【北海道】

京王プラザ札幌

参加者190名

(道内9拠点が協力)

9月27日(日)

勝谷友一拓殖大学

基調講演

鎌田佳勝(函館中央

署少年補導員)

人ばかり。それは

事例発表(敬称略)

河上道子(札幌拠点)

四方信次(千歳子供

会連合会)

【大坂地区・予告】

11月23日(土)

渡辺紀子(NPO法

人まま一ず)

笹倉武史(篠山拠点)

基調講演

内海淳子子ども育

成推進委員

【埼玉】

ラフレアいたま

参加者150名

(県内9拠点が協力)

11月23日(土)

奥村仁美(校区福祉

委員会)

事例発表(敬称略)

「団塊の世代の皆様

へー親子って難し

い?」

11月23日(土)

菅原拠点の共催で

茂原拠点が開催され

た。この催しは、茂原

街振興組合、ナルク

市、地元榎木町商店

街振興組合、ナルク

茂原拠点の共催で

茂原拠点が開催され

た。この催しは、茂原

街振興組合、ナルク

市、地元榎木町商店

街振興組合、ナルク

読者の広場

俳句

〔東葛〕ありのみ会  
北風に 帽子をおさえて 空を見る  
命日に 墓で語らむ冬日和  
山茶花の散り始めし  
蜘蛛の巣の 糸かがやきて寒き朝  
氷雨かな  
〔北神三田〕 後の月絹のスカーフ  
膝の上（笠井照子）  
いわし雲模様美し静  
かなり（鈴木久子）  
今むかし  
田ごと田ごとの彼岸  
花（瀬島喜代）

- 〔函館〕谷地正芳  
作ぐ不出来  
期待はずれの  
ゆめぴりか  
花も木も  
我より先に冬支度  
天下り切れぬ郵政

隨想

大相撲土俵余話 横綱の名称 上田・千曲 三井袈裟喜

当時、相撲の宗家である吉田司家から横綱の免許を受けることによっては、神事である土俵入りで、腰に綱を締めることを許されているといふことである。横綱はまだ、力士の最高の地位を意味していたなかつたのである。

明治23年の番付で、西の海嘉治郎の肩書きに初めて横綱の二文字が登場した。この頃から実質上、横綱は大関の上であることが認知されはじめ、明治42年に横綱は最高位であることが協会の規則で明文化された。

は雲龍型と不知火型がある。江戸時代末期に躍した雲龍と不知火の土俵入りが美し、感動的だったので土俵入りの型として後世に伝えられた。雲龍型は、四股あとに左腕を曲げて脇腹に当て、右腕だけを横に広げる型である。左手は守り示し、右腕は攻め示している。

一方の不知火型は、両腕を大きくなりせてせり上がる。これは攻めの型を表している。また綱のめ方も雲龍と不知火では異なる。

新横綱が所属する部屋では、東京場

大型の前に綱打ちの準備に取りかかる。上賣の麻を大量に使い、米ぬかでよく揉みほぐし、3本に分けそれぞれに芯となる銅線を入れて、晒し木綿で巻く。この3本を柱に並び、左撫りに撫り合わせて1本の綱にする。  
稽古まわしの上に白い木綿の前掛け、紅白の鉢巻きと白い手袋をした数十人の力士たちが、太鼓やかけ声に合わせて綱を撫りあげていく。綱打ちは一門の力士たちが総出で祝う勇壮な儀式である。横綱の綱は、年々

新しく作られていく  
静岡 津島正綱 氏

められており、現  
静岡市で120  
人、全国では23万  
おります。

康状态、生活上の問題を調査します。自分の家から遠くないところに見知らぬ」とばりで、余りにも自分が地区の問題に無心であったかを思知られました。

月1回の定例会開始前に「民生児童委員信条」「児童憲章前文」を唱童憲章前文を唱えます。

児童憲章前文は存じの方も多いといますが、子育て援助をするナルクのたちにとっても大切なことなので改めご紹介します。

「児童は人として扱われる。児童は社会の1員として重ん

新嘉慶詒今錄卷二

新春座談会関連データ					
拠点名	設立	会員数		時間預託活動実績	
		設立時	H21年10月末	設立時の月平均	H21年10月間値
中標津	H18年10月	71人	233人	105時間	139時間
徳島	H20年1月	92人	296人	41時間	305時間
鳥取	H20年3月	30人	98人	47時間	88時間
益田	H20年4月	19人	103人	61時間	139時間
四條畷	H21年3月	52人	107人	15時間	165時間

あいおい損保・ディサービスドゥライフ・大阪ガス・大阪ガス労働組合・鹿島建設・亀岡病院・関西電力・関西電力労働組合・近畿労働金庫・公益社・サンエツ金属・三協アルミ・サンヨー電機労働組合・C G C グループ・シャープ労働組合・セイコーインスツルメンツ・セイコーインスツルメンツ労働組合・全電通近畿社会福祉事業団・全東レ労働組合連合会・象印マホービン・ダイキン労働組合・武内プレス工業・ダイハツ労働組合・東北電力・東北電力労働組合・東北発電工業・東北電波・富山第一銀行・日新製鋼労働組合・日通旅行・日本アルミ労働組合・日本オーチスエレベーター・パナソニック(株)・パナソニックグループ労働組合連合会・パナソニックコミュニケーションズ・パナソニックエレクトロニックスデバイス・パナソニック(株)エナジー社・パナソニック四国エレクトロニクス・パナソニック電工・パナソニック電工労働組合・パナソニックAVCネットワーク労働組合テレビ支部・丸十服装・妙見閣寺・ユアテックユニオン・U I センセン同盟・ワコール労働組合・理想科学工業・四国電力生活協同組合・全労済大阪府本部

★「ナルク(NALC)」は最寄りの活動拠点からお届けします。お問い合わせは電話06-6941-5448(代)ナルクへ。